
Ata de no 2412023, da Câmara lvlunicipal de Teixeira de Freitas, Estado da
Bahia. Reuniâo Ordináriâ de 15 de âgosto de 2023. Aos quinze dias do mês de
agosto do ano dois mil e vinte e três, às dezenove horas, na sede da Câmara
lvlunicipal de Teixeira de Freitas, sito à Rua Massanori Nagao, No 64, Bairro
Centro, no município de Teixeira de Freitas - BA, realizou-se Reunião Ordinária
da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas - Bahia, sob a Presidência do
Excelêntissimo Senhor Presidente interino da Casa, Vereador Marcelo Santos
Teixeira, com a presença dos demais vereadores constantes do livro de
presença. Verificada a existência de quórum, o Senhor Presidente declarou
aberta a reuniáo. Em seguida, convidou o vereador Joris Bento para fazer a
leitura de um trecho bíblico. Após, o Senhor PÍesidente informou que, tendo em
vista que a Ata da Reunião Ordináriâ foi disponibilizada anteriormente aos
vereadores, submeteu a votação, a ata da Reunião realizada em OB|OB|2O23,
que foi aprovada. Solicitou entáo ao Primeiro Secretário, vereador Joris Bento
XâvieÍ, que fizesse a leitura da matéria do expediente. MATÉRIA DO
EXPEDIENTE que constou de: OÍicio N" 2836-2023, do Tribunal de Contas dos
lvlunicípios do Estado da Bahia, de 3'l de lulho de 2023, informa a
disponibilização eletrônica das contas do Legislativo lvlunicipal, no sitio do TCIV
(www.tcm.ba.oov.br), referentes ao exercício financeiro de 2020; lndicaçáo No
28112023, de 10 de agosto de 2023, de autoria do Vereador Bruno Santos
Barbosa, INDICA ao Exmo Senhor Prefeito Municipal que viabilize a instituiçáo
e inclusão no calendário de eventos do Município da "Semana Municipal de
Conscientizaçáo sobre Mudanças Climáticas" no município e dá outrâs
providências, forma de anteprojeto de lei anexo; lndicação No 282D023, de O2

de agosto de 2O23, de autoria do VereadoÍ Ailton da Cruz PeÍeira, INDICA ao
Exmo Senhor Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria
competente, para que seja feita micro drenagem pluvial e pavimentação
asfálticai calçamento, nas seguintes vias públicas dos bairros Redençáo e Vila
Vargas, como segue: rua governador Virgílio Damásio e rua Egberto Rebelo
Pina; bem como micro drenagem pluvial, nas seguintes vias públicas dos
Bairros Redençáo e Vila Vargas: rua Virgílio da Conceiçáo, ruâ Arnaldo
Medeiros Almêida, rua Manoel Sambique, rua Nova Esperança, rua professora
Nildes, rua JaÍdim Botânico e rua do Pântano; lndicação N" 283/2023, de 02 de
agosto de 2023, de autoÍia do Vereador Ailton da CÍuz Pereira, INDICA ao
Exmo Senhor Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria
competente, para que sêja viabilizada a aquisição de local e construçáo de
uma capela mortuária pública municipal, em área central da cidade de Teixei
de Freitas, com infraestrutura completa, com ampla sâla de velôrio, cozin
quarto de descanso, banheiro feminino e masculino, com acessibilidade a
ambientes; lndicaçáo N" 28y',12023, de 09 de agosto de 2023, de autoria
Vereador Antônio Marques FerreiÍa da Silva, INDICA ao Exmo Senhor Prefeito
Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria competente, para que seja
feita restauraçáo da Praça Castro Alves (Praça dos Leões) localizada no
Centro, Município de Teixeira de Freitas-BA; Pedido de Providência No

28512023, de 09 de agosto de 2023, de autoria do Vereador Antônio Marques
Ferreira da Silva, SOLICITA ao Exm" Senhor Prefeito, que sejâ recolocada (09)
nove tampas de bueiros em toda avenida Coronel Fonseca e General Salgado
Viana, Bairro Mirante do Rio /Teixeira de Freitas, lndicaçáo N' 286/2023, de 1'1

de agosto de 2023, de autoria do Vereador Jucélio Conceiçáo da Silva,
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esgoto nâ rua Etiópia, no baiÍro Jardim Liberdade; Pedido de Providência No

28712023, de 11 de agosto de 2023, de autoraa do Vereador Jucélio Conceiçâo
da Silva, REQUER ao Exmo Senhor Prefeito Municipal, que seja feita a
rêposiçáo das tampas das bocas de lobos, das ruas: Eleusippo Cunha, Bairro
Bela Vista e lnácio Monteiro, em frente ao Supermercado 3l\,1, bairÍo Jerusalém
e Avenida das nações, próximo ao colégio Militar; lndicação No 28812023, de
12 de agosto de 2023, de autoriã do Vereador Joris Bento Xâvier, INDICA ao
Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à secretariâ
competente, para que seja feita a pavimentação com bloquetes no Pátio da
Escola Municipal Nilson Fernandes em Santo Antônioi lndicaçáo No 28912023,
de 14 de agosto de 2023, de autoria do vereador Clemeson de Jesus Castro,
REQUER ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à
secretaria competente, para que que seja construída uma piscina olímpica na
Escola Municipal Gilberto da Silva Cardoso; lndicação No 29012023, de 11 de
agosto de 2023, de autoria do Vereador Bernardo Cabral, INDICA ao Exmo. Sr.
Prefeito Municipal, a pavimenlaçáo asfáltica das ruas: Pero Vaz de Caminha;
rua Fernando de Noronha; Íua Padre Manoel da Nóbrega; rua Professora Maria
Antunes; rua Projetada 16; e rua Visconde de Cairú, localizadas no bairro
Jardim Liberdade; lndicação No 291/2023, de 14 de agosto de 2023, de autoria
do Vereador Antônio Francisco Coutinho. INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito
Municipal, que mobilize esforços junto à secretâria competente, que seja feita a
construçâo de uma arquibancada, um vesliáÍio e a instalação de iluminaçâo no
campo do Assentamento Bela Manhá; lndicaçáo No 29212023, de 14 de agosto
de 2023, de autoria do Vereador Ubiratan Lucâs Rocha Matos, INDICA ao
Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esfoÍços junto à secretaria
competente, para que seja designada Construçáo de uma rotatória no
cruzamento dâ Avenidâ Presidente Getúlio VaÍgas, com entrada para a
Avenida Marechal Hermes da Fonseca no Bâirro Monte Câstelo, nesta cidade,
tendo como ponto de Íeferência a frente da empresa ZATTA MÁQUINAS,
conforme sugestões em anexo; lndicâção No 29312023, de 14 de agosto de
2023, de autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmo. Sr.
PÍefeito Municipal, que mobilizê esforços junto à secretaria competente, para
que seja feita a pavimentaçáo asfáltica da rua Projetada 33, no bairro
Redençáo; Pedido de Providência N' 294DO23, de '14 de agosto de 2023, de
autoria do Vereador Ailton Lacerda Ferreira, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito
Municipal, que mobilize esforços junto à secretâria competente, pâra que seja
feito o servigo de tapa buraco no cruzamento da ruâ Liberdade com a ruâ do
Prado, no Bairro Bela Vista e reparo no âsÍalto da rua Ana Torquato, no Bairro
Ouro Verde Park, lndicação No 295/2023, de 14 de agosto de 2023, de autori
do vereador Marcelo Santos Teixeira, REQUER ao Exmo. Sr. P
Municipal, que mobilize esforços junto à secretaria competentê, a reduçáo em
70% do valor da taxa de perpetuidade dos cemitérios dos distritos e povoados
do municipio ou, se possível, optar pela sua extinção; lndicaçáo No 29612023,
de 14 de âgosto de 2023, de autoria do vereador Marcelo Santos Teixeira,
REQUER ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal, que mobilize esforços junto à
secretaria competente, a implementaçáo de um espaço de cultura em Jardim
Novo, especificamente conforme o plano de açáo do renomado ativista cultural
Pires da Cultura; lndicação No 29712023, de 14 de agosto de 2023, de autoria
do vereador lvlateus Padilha Guerra, INDICA ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal,
q mobilize
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manutençáo da quadra poliesportiva e a construção de um alambrado de
alvenaria entre o campo poliespodivo e o campo de areia, localizados na Praça
Padre Aparecido, neste município; Moçáo de Congratulação No 13212023, de
07 de julho de 2023, de autoria do vereador Mateus Padilha Guerra, ao Senhor
Theo Andrade Botelho; MoÇáo de Congrâtulaçáo No 133/2023, de 10 de agosto
de 2023, de autoria do vereador Mateus Padilha Guerra, a Senhora Sandra de
Jesus Rodrigues; lvloção de Congrâtulação No 134/2023, de 11 de agosto de
2023, de autoria do vereador Clemeson de Jesus Castro, ao Sr. Justino Alves
de Souza; Moção de Congratulação N" 135/2023, de 14 de agosto de 2023, de
autoria do vereador Joris Bento Xavier, ao Sr. Uéglas dos Santos Oliveira;
Moção de Congratulaçáo N" 136/2023, de 14 de agosto de 2023, de autoria do
vereador Marcelo Santos Teixeira, ao Sr. Reginaldo Oliveira, conhecido como
professor Regis; Projeto de Lei do Legislativo No 76120223, de 07 de agosto de
2023, de autoria do vereador Antônio Marques Ferreira da Silva, "institui o
Projeto de Lei cantinho da leitura nas escolas do municipio dê Teixeira de
Freitas e dá outrâs providências; Projeto de Lei do Legislativo N" 77120223, de
14 de agosto de 2023, de autoria do vereador Ubiratan Lucas Rocha l\rlatos,
"DispÕe sobre o prontuário afetivo nas Unidades de Pronto Atendimento - UPA
e Unidade Municipal lvlaterno-lnÍantil (UMMI) em hospitais públicos e privâdos
no município de Teixeira de Freitas e dá outras providências"; Projeto de Lei do
Executivo N" 2512023, de 08 de agosto de 2023, de autoria do Poder
Executivo, "Dispõe sobre a Estrutura Orgânizacional da Prefeitura Municipal de
Teixeira de Freitas; altera e Íevoga dispositivos da Lei Complementar No 001,
de 18 dê abril de 2oO2 e das Leis lvlunicipais no 724 de 04 de junho de 2014,
983 de 01 de março de 2017 e 1.219 de 23 de junho de 2022, e dá outas
providências'i Em seguida, o Senhor PÍesidente interino, procede com a

entrega das Moçôes:, vereâdor Ubiratan Lucas Rocha Matos: Moção de
Congratulação, ao Sr. Erico cavalcanti Ledo; vereador Mateus Padilha Guerra:
Moção de Congratulaçáo, à Banda Groovaii; vereadoÍ Jucélio Conceição da
Silva: MoÇáo do congratulaÇão, á Sra Jociley Almeida dos Santos; vereador
Bruno Santos Barbosa: Moçáo de Congratulaçáo, ao Sr. João Francisco Silotti; 
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vereador Ailton Lacerda: l\,loçáo de Congratulaçáo, á Sra Maria da Glória
Teixeira de Sousa; Ato contínuo iniciou-se o grânde expediente, onde o Senhor
Presidente passou a palavra aos ORADORES INSCRITOS. Fez uso da tribuna
os Vereadores: Ailton Cruz: iniciou seu pronunciamento comemorando a fase
final da ciclovia em Teixeira de Freitâs, que foi iniciada a partir de uma
indicaçáo de seu mandato, ao Poder Executivo, e na oportunidade agradeceu
ao prefeito Dr. Marcelo Belitardo, por ter atendido sua solicitaÉo. Fez mençáo
á proposiçáo apresentada nesta sessão e da importância da mesma. Carmino
Olivêire Santana: Agradeceu ao preÍeito municipal, Dr. Marcelo Belitârdo
pelas várias obras que estáo sendo executâdas e demonstrôu satisfação
pelas suas ÍeivindicaçÕes serem atendidas. Luciano Ferreira Seles:
Parabenizou e agÍadeceu ao prefeito municipal, pelas diversas obras
concluidas nos bairros do municipio, e do distrito de Santo Antônio, destacando
a importância de cada uma para a comunidade. Reforçâ âinda, que as obrâs
que estão parada no bairro Mirante do Rio em breve serão retomadas. Jucélio
Conceiçáo da Silva: iniciou seu pronunciamento fazendo um convite para um
torneio de futebol society que acontecerá no Residencial Castelinho. Agradece
âo gestor municipal e a secretária de educação Sra. Regiane Chuaith pela
o la comunidade Arara, que já está 90% concluída, e q ue se
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entregue com um bom refeitório, salas amplas e iluminadas e, inclusive, uma
lavanderia, para atender às necessidades dos estudantes. Finaliza,
parabenizando o vereador Carmino Santana, pela indicação do chafariz, obra
essa, que irá beneficiar o bairro Tancredo neves. Bernardo Cabral: Citou e
destacou a importância de várias obras que estão sendo executadas e que já
foram concluídas na gestão do prefeito, Dr. Marcelo Belitardo, inclusive no
bairro Ulisses Guimarães, e que o mesmo está fazendo a diferença, pois foi o
prefeito que mais fez açôes nesta cidade para beneficiar a todos, e que está
no caminho certo. Marcos Belitardo: iniciou sua fala reforçando mais uma
vez que a função que cabe como vereador, como cidadão, sobretudo, como
alguém que quer o bem da cidade, é sempre cumprir com suas obrigaçôes,
sem interesses pessoais e familiares, e que sempre irá fazer seu papel como
sempre tem feito, com muito zelo á suas obrigaçÕes. Relatou algumas
situações nas quais verificou irregu laridades, em contratos de empresas
prestadoras de serviços para o município. Finalizou seu discurso dizendo que
sempre vai continuar Íazendo o que é certo, com comprometimento com o seu
trabalho. Ubiratan Lucas Rocha Matos: iniciou seu pronunciamento
cumprimentando o Sr.o Érico Cavalcanti e a Sra. Virgínia. Agradeceu a todas
as pessoas presentês que vieram para acompanhar o papel do legislativo, que
é legislar. Fez menção ás proposições apresentadas nesta sessáo e destacou
a importância de cada uma. Ressaltou ainda, que vai continuar fazendo o seu
papel como vereador, que é legislar e fiscalizar. Joris Bento Xavier: externou
seu cumprimento ao Sr- Erico Cavalcanti. Enfatizou a dedicaçáo que o prefeito
municipal, Dr. Marcelo Belitardo está tendo em implantar uma revolução na
educação, das melhorias promovidas, e nas creches recentemente entregues à
população com professores capacitados para atender as crianças. Citou e
agradeceu ao Poder executivo, pelas suas solicitações atendidas beneficiando
a comunidade de Santo Antônio. Ato continuo, o senhor presidente interino
Marcelo Teixeira, consulta o plenário para que o vereador Mateus Guerra
antecipa o uso da tribuna, uma vez que é vice líder do governo. Mateus
Padilha Guerra: iniciou seu pronunciamento parabenizando a Banda Groovaii,
pelo trabalho voltado ao social, a cultura da cidade, sendo inspirações para as
crianças e jovens. Disse que a forma dele fiscalizar é dialogando com a
população, transitando entre os bairros nobres e periféricos da cidade, levando
até o prefeito e secretários as demandas para que sejam solucionadas.
Destaca ainda, que seu ponto importante é lutar pelas causas das pessoas
com deficiências, e na oportunidade expressou sua satisfaçâo pela retomada
de um neuropediatra para o município e várias aÇões no povoado de Duque de
Caxias. Foi aparteado pelo vereador, Marcelo Santos Teixeira. Ronaldo Alves
Cordeiro: falou do torneio de futebol que acontecerá no distrito de cachoeira
do Mato, juntamente com todos os desportistas. Destacou ainda, a importância
dos chafarizes para a comunidade. Expressou sua satisfação, e agradece aos
pastores e as diretorias das igrejas, pela parceria em colocar a disposiçáo as
salas de aula para o Projeto Social Capacitar, que já é uma realidade,
beneficiando toda a comunidade teixeirense. Na oportunidade, pede apoio para
divulgação do mesmo. Bruno Santos Barbosa: em seu pronunciamento
informou, que como presidente da Comissão do Meio Ambiente desta Casa
Legislativa, juntamente com a sua assessoria e a Secretaria do Meio Ambiente,
levaram e plantaram mais de duzentas mudas ao redor das nascentes do

munidade Os Nasceus, e pela conquista do poço artesiano que
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há mais de vinte anos não tinha água potável. Destacou ainda, a importância
da proposição apresentada nesta sessão e pediu apoio aos edis. Luiz Santos
Rodrigues: em seu discurso diz que, quer trabalhar cada vez mais, que está
pronto para dialogar, debater o que é melhor para a população e pela cidade
de Teixeira de Freitas. Neste momento, o Presidente interino, Vereador
Marcelo Teixeira, transferiu a presidência ao vereador Joris Bento Xavier, para
que ele mesmo pudesse fazer o uso da palavra. Marcelo Santos Teixeira:
parabenizou ao prefeito Dr. Marcelo Belitardo, pelas obras inauguradas e
ordem de serviços neste município. Agradeceu a sua equipe, aos amigos, a
guarda municipal, e aos colegas da Assistência Social presente nesta sessão,
pelo papel fundamental enquanto esteve á frente da pasta, apoiando e
trazendo soluções para os desafios encontrados. Celebra ainda, a conquista da
neuropediatra no município, ressaltando sua luta pelas pessoas que tem
deficiências ocultas, e finalizando discorre sobre as proposições apresentadas.
Feito o uso da palavra, o Senhor Presidente passou a trabalhar na ORDEM DO
DlA. Prosseguiu solicitando a autorizaçáo do plenário para votação em bloco
das lndicaçôes, Pedido de Providências e MoçÕes, sendo, portanto, autorizado.
O Senhor Presidente procedeu com a votação em bloco das lndicações e
Pedidos de Providências, que foram aprovadas pelo plenário. Submeteu á
votação as Moções, que foram aprovadas. Ato continuo, o Sr. Presidente,
concedeu o direito de resposta ao vereador Ubiratan Lucas Rocha Matos, pela
fala do vereador Luiz Santos Rodrigues. Neste instante, náo mais havendo a
tratar, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e declarou
encerrada a presente reunião. E para constar, eu, Joris Bento Xavier, primeiro
secretário, lavrei a presente ata que, depois de discutida e aprovada, será
assinada por mim, pelo Presidente e demais vereadores presentes que com ela
estive
2023.

de aco o. Plenário Francistônio Alves Pinto, de 15 de agosto de
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